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本报讯（记者 张芳）11 月 9 日，煤炭资
源领域违规违法问题专项整治工作领导小组
第 16 次会议暨专项巡视反馈意见整改工作
领导小组第 7 次会议召开，旗委书记王枫作
讲话，旗委副书记、政府旗长高怀京部署工
作。苏智雄、王平、乌尼尔吉日嘎拉、尚振飞及
相关部门负责人参加会议。

会议传达了石泰峰书记在鄂尔多斯市听
取煤炭资源领域违规违法问题专项整治工作
进展情况汇报会讲话精神和市委《关于督导
达拉特旗煤炭领域专项巡视整改情况反馈意
见》精神，解读了《落实市委督导达拉特旗煤
炭领域专项巡视整改情况反馈意见整改方
案》。

王枫指出，开展煤炭资源领域专项整治

是习近平总书记和党中央交给内蒙古的重大
政治任务，自治区党委、市委高位推进、强力
攻坚，现在到了最关键、最吃劲的时候。各牵
头领导、各部门、各专项工作组要在思想上再
深化提升，在工作上再加力提效，从严从实抓
好工作，以实际成效践行“两个维护”。

王枫强调，要坚持问题导向，压茬推进整
治整改进度。相关部门要围绕专项整治中存
在的责任落得不实、工作进度不快、整治质量
不高等突出问题，细化整改举措，加快整改进
度，尽快把问题改彻底、改到位；定期开展“回
头看”，及时盘点，举一反三按时保质完成整
治整改目标任务；要聚焦重点难点，抓好国有
资产损失追缴工作。

王枫强调，要坚持标本兼治，切实做到见

人见事见制度。要对专项整治以来发现的问题
和自治区巡视反馈问题进行再梳理，根据问题
性质、情节，制定追责问责清单，提交旗纪委监
委把关，做好审查调查“后半篇文章”；要全面
堵塞制度监管漏洞，不断强化标本兼治的综合
效应，形成长效机制；要关心关爱煤炭企业发
展，坚持整治违规违法问题与促进企业合法合
规发展相结合，全心全意为煤炭企业做好服
务，全力支持企业发展建设，确保有效增加煤
炭供给，推动煤炭产业高质量发展。

高怀京就落实专项巡视反馈意见整改工
作提出要求：压实整改责任，细化整改举措，
确保专项整改任务按时落实到位，要在追缴
国有资产流失问题上下功夫，严格按照时限
完成追缴工作，确保应缴尽缴。

煤炭资源领域违规违法问题专项整治工作
领导小组第 16次会议暨专项巡视反馈意
见整改工作领导小组第 7 次会议召开

本报讯（记者 郭建军）11 月 11 日，旗委副书
记、政府旗长高怀京到达拉特经济开发区，就重点
项目建设和安全生产工作进行调研。旗委常委、政
府副旗长王平陪同调研。

虽是初冬时节，可达拉特经济开发区内却是一
片热火朝天的项目建设景象。走进内蒙古恒星化学
有限公司年产 12 万吨高性能有机硅聚合物项目建
设现场，工人们头戴安全帽，正在有条不紊地作业
着；各种形状不一、功能不同的大型装置静静地矗
立在平坦的土地上，甚是壮观；一排排厂房、办公楼
拔地而起……从今年 4 月开工以来，该项目已完成
投资 3.5 亿元，形象进度为 5.5 亿元，各项建设任务
正在按照计划有序推进。

看到项目建设进度快、效率高，高怀京非常高
兴。他说，内蒙古恒星化学有限公司年产 12 万吨高
性能有机硅聚合物项目作为我旗今年开工建设的
一个重大项目，从项目开工建设以来，企业高度重
视，统筹疫情防控，科学组织施工，项目建设进展顺
利、进度较快、投资较大，取得了可喜的成绩，十分

振奋人心、鼓舞人心。希望企业在保证施工安全和
工程质量的前提下，继续加快项目建设进度，按期
高质量完成既定目标任务。旗委、政府将一如既往
倾心尽力服务企业，及时为企业解难题、办实事。

来到内蒙古默锐能源材料有限公司年产 18.8
万吨高端化学品及能源材料项目建设现场，同样是
一派抢工期、抓进度的繁忙喜人景象。项目从今年
开工建设以来，已完成投资 3 亿元，年内计划完成
投资 3.3 亿元。现场每天有 500 多名工人施工，土建
工程已完成 90%，设备安装完成 52%，项目装置预
计于今年 11 月 30 日建成试车。

高怀京详细了解了项目建设进度和建设过程
中遇到的困难问题后，叮嘱企业负责人一定要把安
全放在首位，精心组织、分区管理、科学施工，确保
施工现场安全规范、整洁有序，坚决防止出现管理
漏洞、管理盲区，保证项目安全推进。要在做好安全
工作的同时，加快剩余工程建设进度，确保项目早
建成、早投产、早达效，为地方经济发展注入新动
能。

高怀京到达拉特经济开发区调研项目建设等工作

本报讯（记者 白剑萍）11 月 11 日，达
拉特旗第十七届人大常委会第二十一次会
议召开。旗人大常委会主任杜建勇主持会
议，人大常委会副主任王亮华、陈柏树、邱金
来出席会议。旗委常委、政府副旗长赵咏峰，
检察院检察长任婵以及各相关部门负责人
列席会议。

会议听取和审议了旗人民政府《关于调
整矿山等项目占用基本草原的报告》《关于
2020 年财政收支预算调整情况的报告》《关

于国有企业资产管理情况的报告》《关于 <
中华人民共和国动物防疫法 > 和 < 内蒙古
自治区动物防疫条例 > 实施情况的报告》

《关于 < 鄂尔多斯市文明行为促进条例 > 贯
彻实施情况的报告》；书面审议了旗人民政
府《关于全旗国有资产管理情况的报告》、旗
人大常委会《关于 < 中华人民共和国动物防
疫法 > 和 < 内蒙古自治区动物防疫条例 >
实施情况的执法检查报告及《关于调研 < 鄂
尔多斯市文明行为促进条例 > 贯彻实施情

况的报告》。
会议听取和审议了 2020 年被评议检察

官履职情况的报告、《达拉特旗人大常委会
履职评议领导小组关于开展检察官履职评
议工作情况的报告》、旗司法局《关于公共法
律服务工作评议整改情况报告》、旗工信和
科技局《关于工作评议整改情况报告》。

会议审议通过了《达拉特旗第十七届人
民代表大会代表补选工作方案（草案）》。

会议还进行了人事任免。

本报讯（记者 付银兰闫娜）11 月 11 日，全旗重
点工作重点项目集中审批联动机制第 17 次现场办公
会议召开。旗委常委、政府副旗长王平主持会议。达拉
特经济开发区管委会、发改委、教体局等相关部门负
责人参加会议。

会议通报了 2021 年全旗拟实施亿元以上续建、
新建重点项目和签约在谈的项目以及拟列入市级调
度重点项目等情况 。全旗计划实施重点项目 177 项，
其中，亿元以上 68 项，亿元以下 109 项，总投资
624.68 亿元。拟列入市级调度重点项目 53 项，总投资
489.65 亿元，部分在谈项目正在进行。

王平要求，面对全球经济下滑，我们要更加坚定

信心，精准把握政策导向，不折不扣贯彻落实中央、自
治区、市出台的各类惠企政策，充分利用自身资源，挖
掘潜力寻找项目。同时，通过集中人员、集中时间、集
中办公，分类推进立项，做到提前谋划、提前准备，做
好拟定的 68 个亿元以上项目的用地、规划、环评、设
计等方面的前期准备工作，进一步提高企业投资发展
信心。

王平强调，要压紧压实责任，紧盯项目建设的重
要节点、关键环节，建立健全项目策划储备、立项审
批、开工建设和竣工投产等全链条机制，进一步凝聚
合力，为有力有序推进重点项目建设和企业复工复产
提供坚实保障。

全旗重点工作重点项目集中审批联动机制第 17 次现场办公会议召开

这个时节，空气里正弥漫着丰收的味道。
聊天中明显能感觉到，“70 后”农民石根

的脸上，总会不由自主溢出一股又一股子喜
悦。

由于今年种的是早收的土豆、贝贝南瓜、
青贮玉米，所以石根的农闲时节要比别人长
个把月。

“这段时间，地里已经没有什么活儿了。”
言语间，看得出石根由里到外的轻松。

上身着一件黑色夹克，脚蹬一双锃亮的
皮鞋，一辆几十万的车载着石根进进出出
……石根，这个农民已远非昔日之姿，他不再
背朝黄土面朝天，单打独斗在土地里默默耕
耘。在乡村振兴的浪潮中，他不仅自己勇立潮
头，还带领着乡亲们一起向前，不断刷新着人
们对“种地”或者是农业的认识。

刷新，源于石根对农业的那股子钻劲儿，
也缘于石根对农业的坚持。

石根出生在白泥井镇侯家营子村的一个
农民家庭，从小对农村有着不一般的情感。高
中毕业后，他没有选择外出务工，而是选择留
在村里跟着父母种那两铧铧地。

起初，石根跟着父亲干，乡亲们种什么他
们也种什么。就这样种了两三年，3 个人，种了
30 多亩地，除去成本，一年下来竟然没有多余
的收入。算上卖猪卖羊的收入，一年下来能收
入 1 万元，就已经是村里的好人家了。

“再这样种下去怎么能行？该改变一下想
法了。”想要改变的念头，早已在石根的心里
生根发芽，只是没有合适的时机。

有了改变的想法，石根看电视时总会留
意别的地方怎么种地。看到电视里有人用四
轮车耕地，石根也动了心思。于是，2001 年，他
买了一辆小四轮车。原本骡犁需要一上午耕
完的地，石根不到一个小时就犁完了。

农歇时，地头垄间，石根用四轮车犁地的
事儿成了乡亲们议论的主要话题。“咦，那小
子纯粹瞎闹了，那四轮车进去把地也碾成个
硬疙瘩了，那能种成个庄户了？”乡亲们的结
论大多如此。

面对质疑，石根选择用实际行动回答。
第二年春天耕种的时候，石根犁完自己

的地后，乡亲们跟在他身后追着他用四轮车
犁地。这下，石根开始有了种地之外的收入

了。
正是因为有与众不同之处，2002 年，达

拉特旗一家种子公司在白泥井的制种基地需
要吸纳新人时，石根一眼就被看中了。虽然进
了种子公司，可是石根没有离开过土地，一直
在制种基地帮着忙前忙后。

在种子公司的五年多，石根经常跟着同
事们去甘肃、巴彦淖尔等地外出学习。一次又
一次的外出学习，石根的眼界一次又一次地
被慢慢打开了。

“越是新鲜的事物，我越是好奇，就想试
着去碰、去做。”石根说。

在一次新型职业农牧民培训会上，石根
认识了种植贝贝南瓜的刘海燕。交流中，两人
一拍即合。今年，在刘海燕的指导下，石根毫不
犹豫地种植了 550 亩贝贝南瓜，其中 50 亩是
带动一户贫困户种植的。“照行情看，今年的贝
贝南瓜市场还是比较好的，带动的贫困户纯收
入至少 5 万
元。”石根简
单算了一下。
（下转二版）
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历史记忆是自我理解与自我认知的基础。一个
政党、民族、国家，无论何时都不能忘却历史，否则
就会因失去自我理解与自我认知的基础而失去自
我维系、自我发展的精神纽带。学习党史，就是要树
立和坚持正确的历史观，维护好我们的共同记忆，
筑牢中华民族共同体意识。

其作始也简，其将毕也必巨。经过 99 年的砥砺
奋进和自我革命，从嘉兴南湖红船上寻找光明的摆
渡人，到驾驭世界第二大经济体的领航者，中国共
产党激励与召唤着亿万人民生死与共、始终相随，
让这个曾经四分五裂、一穷二白的国度，于危难中
振作、在绝望中重生。在党的坚强领导下，中国人民
真正成为了国家、社会和自己命运的主人，不断汇
聚起开创美好生活的磅礴伟力；中华民族迎来了从
站起来、富起来到强起来的伟大飞跃，前所未有地
焕发出新的蓬勃生机。一系列的艰难探索和辉煌成
就，雄辩地证明了是历史和人民选择了中国共产
党，充分彰显了“没有共产党就没有新中国”的历史
真理。

习近平总书记强调：“一切向前走，都不能忘记
走过的路；走得再远、走到再光辉的未来，也不能忘
记走过的过去，不能忘记为什么出发。”学习历史，
特别是学习党史的意义，就在于能让我们更加正确
地理解“我是谁，我从哪里来，会到哪里去”。只有正
确理解“我是谁”，才能从共同的历史记忆中筑牢中
华民族共同体意识；只有正确理解“我从哪里来”，
才能从历史的必然性中强化爱党爱国意识；只有正
确理解“我会到哪里去”，才能在鉴往知来的智慧
中，吸取力量、坚定信心、增强定力。

勿忘昨天的苦难辉煌，无
愧今天的使命担当，才能不负
明天的伟大梦想。回望历史，不
只是采摘耀眼的花朵，更是去
获取熔岩一般运行奔腾的地
火，更好地认识今天，开创更好
的明天。一部党史，就是一部中
国共产党人坚守信仰、忠诚信
仰的历史，就是一部党团结带
领人民的奋斗史，就是一部党
为人民谋利益的历史，就是一
部党的纪律建设史。这部 99 年
的党史，是一代又一代中国共
产党人用鲜血、泪水和汗水写
就的，充满了苦难和辉煌、曲折
和胜利、付出和收获，我们应当
怀着崇仰之情、敬畏之心去学
习，在深入学习中领悟不忘初
心、牢记使命的精神力量，坚定
理想信念，传承红色基因，坚守
人民情怀，奋力担当作为，更深
地爱党爱国。

每一次向历史的回眸，都是一次精神的整队。
党员干部一定要学好党史这门必修课，把学习成果
转化为加强修养、做好工作的智慧和行动，凝聚起全
党全国各族人民的磅礴力量，以更加坚定的信念、更
加持久的动力，为实现中华
民族伟大复兴的中国梦继续
奋斗。（转自《内蒙古日报》）

达拉特旗第十七届人大常委会第二十一次会议召开

本报记者 王晓丽


